



Hay corto margen de maniobra ante volatilidad: Rubio

● La subsecretaria de Hacienda afirma que el gobierno se enfocará en reducir nivel de deuda

ANTONIO HERNÁNDEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

La subsecretaria de Hacienda y Crédito Público, Vanessa Rubio, informó que el gobierno mexicano tiene poco margen de maniobra para actuar ante el comportamiento que registran los mercados, por la incertidumbre del impacto de las políticas que implementará Donald Trump al asumir la presidencia de Estados Unidos.

Sin embargo, aseguró que internamente se va a trabajar en reducir el rango de deuda que actualmente tiene el país.

En respuesta al cambio a negativo en la perspectiva de la calificación que realizó la agencia Fitch Ratings, Vanessa Rubio comentó en entrevista con EL UNIVERSAL que en el anuncio, la firma también reconoció que México tiene las condiciones para enfrentar el escenario global adverso actual.

“No podemos controlar el *Brexit*, ni las elecciones en Estados Unidos, ni el menor crecimiento en el mundo, ni los precios del petróleo”, reconoció la funcionaria.

“Pero sí podemos controlar que estemos regresando a una trayectoria descendente de la deuda, que lleguemos al superávit primario de 0.4% del PIB el año que entra, que el recorte del gasto del gobierno se ejecute, que se mantenga la inflación baja y estable en los parámetros del Banco de México, el uso de las coberturas petroleras, y sobre todo, redoblar esfuerzos para la implementación de las reformas”, afirmó.

La subsecretaria reconoció que la expectativa por el arribo de Donald Trump a la Casa Blanca es uno de los factores que provocó el ajuste de Fitch Ratings; sin embargo, las presiones por la deuda y el bajo crecimiento se mantienen entre los principales retos para el país.

“Si vamos a reducir la deuda. Este año hemos hecho una estrategia para tener un mejor manejo y un mejor perfil para que la deuda sea menos vulnerable a factores externos”, expuso Rubio.

Ante la posibilidad de que la reducción en la perspectiva de las tres agencias que mantiene en negativo su calificación sobre México se transforme en una reducción de la nota crediticia, la subsecretaria enfatizó que el gobierno ha trazado un plan de trabajo para mejorar el entorno económico del país.

“Los objetivos de política económica no los ponen las calificadoras. Los pusimos nosotros mismos, y están planteados en el Paquete Económico 2017. Nosotros trabajamos para los mexicanos, no para las calificadoras, pero tomamos muy en serio las opiniones, las perspectivas de las calificadoras y de los mercados”, comentó la funcionaria.

Vanessa Rubio destacó que el anuncio reciente de inversiones por parte de Walmart y Grupo Financiero Santander, el éxito en las licitaciones de la Ronda 1.4 de la reforma energética, y la definición del socio que irá con Pemex a explotar el campo Trión, es signo de que pese a la complejidad que se espera en los próximos meses, México se mantiene en el escenario internacional como un país atractivo para recibir capital extranjero.

“En los últimos seis meses se han anunciado inversiones por más de 100 mil millones de dólares, muchas de las cuales ya empezaron a materializarse”, enfatizó la subsecretaria de Hacienda. ●

“Los objetivos de política económica no los ponen las calificadoras. Los pusimos nosotros mismos, y están planteados en el Paquete Económico 2017”

VANESSA RUBIO

Subsecretaria de Hacienda